
鎌ケ谷市議会９月会議お知らせ号

会議の日程や一般質問の順番は、議事運営上の都合により変更することがあります。

第156号 令和 6年 9月 8日（２）

９月２０日（金） 午前10時から
津久井　清氏　議員
　○	市内に於ける有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ等）の検出状況と今後の対策
について（鎌ケ谷市内に於いて、有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ等）の検
出状況はどうなっているか/ＰＦＡＳ等が検出された地区の住民の声・
要望等の内容は何か。また、市の対応策は何か/ＰＦＡＳ等の発生源と
も想定されている海上自衛隊下総航空基地の泡消火剤の使用、管理状況
はどうか、また、今後のＰＦＡＳ等の流出阻止をどう考えているか、市
長に問う）

　○	鎌ケ谷市立図書館の現状と課題、及び同館休館中の貸し出し等の取扱い
について（「各自治体の文教レベルは図書館を見ればわかる」と言われ
る。本市は、市立図書館の重要性をどう認識しているか/本市の書架ス
ペースの拡大に向け、今後、市立図書館の増設や新設を考えているか。
/９ケ月間に亘る市立図書館の休館の間、利用する市民の利便性をどう
配慮していくのか）

勝又　　勝　議員
　○	有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）対応について（現在のＰＦＡＳをめぐる
状況（井戸水の調査結果、支援策、原因究明等）について/地元説明会
の概要/今後の対応）

　○	道野辺小学校放課後児童クラブについて（道野辺小学校放課後児童クラ
ブの概要（実施体制、実施場所、定員等）について/現在の利用状況及
び今後の利用見込みについて/新たなクラブ教室の増設について）

午後１時から
森谷　　宏　議員
　○	マイナンバーカードの健康保険証利用について（マイナンバー法等の一
部改正法について/マイナ保険証の利用を基本とする仕組みへの移行等
について/市民へのお知らせ等について）

德野　　涼　議員
　○	新鎌ケ谷駅周辺の街づくりについて（新鎌ケ谷駅南側について/新鎌ケ
谷駅北西側などの今後について）

　○	財政状況と市政運営について（本市の財政の現状と今後の見通しについ
て/財政状況を改善するための施策について）

　○	市内で確認されたＰＦＯＳ/ＰＦＯＡについて（現状について/今後の市
の対応について）

＜休　憩＞
矢崎　　悟　議員
　○	マイナ保険証の普及と利用促進等について（マイナ保険証の導入の背景
と利用するメリットについて/マイナンバーカードの申請・交付状況と
健康保険証としての利用状況について/マイナ保険証の利用促進に向け
た取組について/マイナンバーカードを保有していない方への対応につ
いて）

　○	多様な学びを実現するための教育環境の整備について（外国籍の児童生
徒に対する日本語指導等の支援について/不登校児童生徒への支援につ
いて/特別支援教育について）

９月２４日（火） 午前10時から
山中　優宏　議員
　○	マイナ保険証への移行について（本市の現状について/マイナ保険証へ
の移行と資格確認書の交付について/マイナ保険証に関する情報の周知
について/マイナ保険証のリスクについて）

　○	いじめから子どもを守るための取組について（本市におけるいじめの最
新の状況について/いじめ問題に対する組織の対応等について/鎌ケ谷市
いじめ防止基本方針の内容について）

葛山　繁隆　議員
　○	障がい者支援対策について（障害者の日常生活及び社会生活を総合的に
支援するための法律（障害者総合支援法）の概要について/グループホ
ーム（障がい者）の認可について）

　○	子どもの貧困対策について（本市における子どもの貧困対策について/
ひとり親家庭などの支援について/こども食堂、ヤングケアラー、学習
支援等の現状と課題について）

午後１時から
寺本　真理　議員
　○	市内における新規病院開設及び鎌ケ谷総合病院の増床について（市内の
医療施設の現状（病院等の数等）/千葉県保健医療計画（令和６年度～
１１年度）の概要/新規病院及び鎌ケ谷総合病院の増床の概要）

　○	鎌ケ谷市のポテンシャルを生かしたまちづくりについて（人口動態、財
政指標など他の自治体と比較した鎌ケ谷市の状況/鎌ケ谷市のポテンシ
ャル（人材・産業資源・交通の利便性等）に対する市の認識/鎌ケ谷市
のポテンシャルを生かしたこれからのまちづくり）

小易　和彦　議員
　○	令和７年度予算編成方針について（予算編成の基本的な考え方について
/歳入・歳出の課題及び対応策について/重点的に取り組む施策について）

＜休　憩＞
後関　俊一　議員
　○	福太郎アリーナ空調工事に伴い会場の変更となる二十歳の集いについて
（変更後の会場及び実施内容の詳細について/過去における会場変更時の
対応について/実行委員会について）

◎議員から市の行政に対する質問（一般質問）
　○	定年後の過ごし方について（新たな働き方について/趣味や習い事につ
いて/地域のつながりについて）

　○	第５０回鎌ケ谷市民まつりについて（市民まつりの歴史について/記念
イベントについて/市職員の応援体制について）

９月２５日（水） 午前10時から
河内　一朗　議員
　○	土砂災害警戒区域等における土砂災害防止対策の推進に関する法律（土
砂災害防止法）の本市における指定区域について（本市の土砂災害警戒
区域と土砂災害の現状について/オーベル鎌ヶ谷弐番館の区域指定につ
いて/指定される予定の区域への本市の対応について）

伊福　幸一　議員
　○	スポーツ振興について（本市の取組について/熱中症対策について/スケ
ートボード場の設置について）

　○	電話ｄｅ詐欺対策について（電話ｄｅ詐欺の概要について/本市の取組
について/電話ｄｅ詐欺対策機器について）

　○	市道２８号線の整備について（市道２８号線の概要について/根郷交差
点付近の道路状況の認識について）

午後１時から
針貝　和幸　議員
　○	３歳児健康診査における吃音及び小中学校における吃音への理解促進に
ついて（３歳児健康診査の受診人数及びその内、吃音の人数について/
３歳児健康診査における問診票に吃音の発見を目的とした項目はあるか
/３歳児健康診査で吃音を発見した場合の対応について小学校及び中学
校において、吃音に対するどのような取組がなされているか）

　○	鎌ケ谷市の脱炭素の取組について（鎌ケ谷市は脱炭素の取組としてどの
ような事業を行っているか/家庭用生ゴミ処理機の補助（件数及び金
額）の現状とこれまでの推移について/生ゴミ処理機に対する補助金の
近隣市の状況について/他市では共同住宅等において、その戸数によっ
て家庭用電動生ゴミ処理機用の電源や大型生ゴミ処理機の設置が条例で
定められているが、本市の見解を伺う。/公民館等に生ゴミ処理機を設
置して、市民が持ち寄り堆肥化等の事業を行っている自治体があるが本
市の見解を伺う/本市の庁用車のＥＶ化の現状、また、近隣市がＥＶを
庁用車として導入している台数とその割合について）

泉川　洋二　議員
　○	人口増加策としてのシビックプライドの醸成について（市の魅力の発信
について/義務教育課程における地域学習の活用について/鎌ケ谷市民の
歌「きらり鎌ケ谷」の活用について/今後の市の取組について）

　○	大規模災害時の対応について（避難所運営について/避難所以外への避
難について/飲料水の確保等について）

＜休　憩＞
富田　信恵　議員
　○	近年の災害を踏まえた本市の防災対策について（地域防災計画（令和５
年度改訂）の概要について/これまでの災害における課題とその対応策
について/令和６年能登半島地震等の教訓を踏まえた地区防災計画につ
いて/本市における災害協定について/今後の防災対策について）

９月２６日（木） 午前10時から
松原　美子　議員
　○	学校生活における有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）の児童・生徒への影響
について（フッ化物うがいの安全性について/学校生活全般での影響に
ついて/学校給食の食材について）

　○	小・中学校の夏休み期間短縮問題について（夏休み短縮問題が取り上げ
られるようになった背景について/児童・生徒、教員の意向について/経
済状況が異なる世帯の意向について/教員の働き方改革との関連につい
て/現状における市教育委員会の見解について）

伊藤　　仁　議員
　○	北千葉道路早期供用に向けて今すべきことについて（地籍調査のスケジ
ュールや規模について/地権者及び周辺住民への用地取得の働きかけに
ついて/まちづくりの視点からの北千葉道路のあり方について）

　○	中心市街地の活性化について（まちづくりにおける道路と公共交通につ
いて/魅力ある鎌ケ谷をつくるためのまちづくりのグランドデザインに
ついて）

午後１時から
佐藤　　剛　議員
　○	指定避難所の運営について（指定避難所の設置運営状況等について/避
難所運営委員会の設立及び活動状況等について/プライバシーに配慮し
た避難所運営について/在宅避難や自主避難をしている方への支援につ
いて）

　○	鎌ケ谷市パートナーシップ・ファミリーシップ届出制度について（制度
の概要と目的について/制度の対象と効果について/協定締結都市との連
携の見通しについて）

大野　幸一　議員
　○	ファイターズ鎌ケ谷スタジアムの移転報道について（ファイターズ鎌ケ
谷スタジアムを本市誘致に至った経緯及び市との連携の現状について/
移転報道の内容及び球団の説明について/今後の対応について）


